

Les députés de gauche hyperactifs à l'Assemblée

Roland Muzeau, Marie-Hélène Amiable et Jacqueline Fraysse, les trois députés de gauche du département, ont un taux de fréquentation supérieur à celui de leurs homologues de droite.

Il n'y a que 3 sur 13 députés, mais les élus du Parti communiste dans les Hauts-de-Seine se font entendre à l'Assemblée nationale. Le travail parlementaire 2011 s'achèvera dimanche mais le site Nosdeputes.fr publie déjà la fréquentation de l'hémicycle ou des commissions sur l'an passé en s'appuyant sur des données recueillies au cours des cent vingt jours de séance annuelle.

La gauche omniprésente

Avec 39, 31 et 29 semaines d'activités, Roland Muzeau, Marie-Hélène Amiable et Jacqueline Fraysse, tous membres de la Gauche républicaine démocratique (GRD), ne ratent pas une occasion de se montrer. « Être député ce n'est pas seulement assister aux questions parlementaires », assure Marie-Hélène Amiable. La députée-maire de Bagneux n'est intervenue « que » 100 fois dans l'hémicycle, contre 371 ou 356 fois pour Roland Muzeau et Jacqueline Fraysse. Si ce résultat peut s'expliquer par un roulement plus récurrent au vu du nombre de députés dans le groupe GRD (21 contre 298 pour l'UMP), le trio se

fait également entendre en commission. « Être actif, c'est la seule solution pour porter la voix de notre groupe », concède Marie-Hélène Amiable.

L'UMP à la traîne

À droite, il y a ceux qui viennent mais participent peu aux discussions et ceux qui ne viennent pas. Patrick Balkany, Joëlle Ceccaldi-Raynaud sont passés 8 fois par le Palais-Bourbon, André Santini, lui 17. Du côté de leur intervention dans l'hémicycle : la bulle pour les maires de Levallois et d'Issy. Patrick Balkany explique son cas : « J'ai été opéré d'une tumeur à la colonne vertébrale, alors foutez-moi la paix avec ces histoires », a-t-il lancé.

L'exception Berdoati

Quant au député UMP remplaçant de Patrick Ollier, Eric Berdoati, il a pris ses fonctions le 15 décembre 2010 et compte trente-cinq semaines d'activités et surtout 109 interventions dans l'hémicycle. « Je trouve ça passionnant d'assister aux séances, affirme-t-il. Je sais que j'ai une fenêtre de tir d'un peu plus d'un an, je veux en profiter. »

JUSTINE CHEVALIER

De nombreux critères pris en compte

Le site Nosdeputes.fr se veut un outil d'évaluation pour les citoyens. Actualisée toutes les quatre heures, la synthèse de l'activité parlementaire se fonde sur les données publiées dans le « Journal officiel ». Elle comptabilise sur les douze derniers mois la présence en commission, les interventions, les amendements signés ou adoptés, les rapports écrits, les propositions faites ou les questions posées des députés ayant

au moins dix mois de mandat. La participation en réunion de groupes parlementaires ne compte pas. Pour la présence dans l'hémicycle, la méthode est plus complexe. Un député n'est comptabilisé que s'il a pris au moins une fois la parole. « Il est cependant rare que tous les députés présents parlent lors d'une séance », précise-t-on à Regards citoyens, association à l'origine de cette synthèse. M.O.



Les trois députés des Hauts-de-Seine, membres de la Gauche républicaine démocratique, totalisent plus de 800 interventions à l'Assemblée nationale en 2011.

IL Y A... TROIS ANS

Boulogne voulait racheter la sirène Renault

Début janvier 2009, la ville de Boulogne-Billancourt annonçait sa volonté d'acheter le symbole de son passé industriel, la sirène des usines Renault vendue aux enchères.



Un mois plus tard, c'était chose faite, elle acquérait pour la somme de 12.973 € ce mastodonte de 7 m de haut pour 300 kg qui avait rythmé la vie de milliers d'ouvriers.

CHIFFRE

1 200 COUREURS attendus à Chaville

Le parc de la Mare-Adam à Chaville accueille, le dimanche 15 janvier, 1 200 coureurs. Ils prendront part au championnat départemental de cross-country. Les athlètes licenciés dans les Hauts-de-Seine et à Paris concourront sur le parcours du parc de la Mare-Adam. Les plus jeunes s'affronteront sur une boucle de 1,1 km. Quant aux adultes, ils s'engageront dans un parcours de plus de 9 km. Les courses auront lieu de 10 heures à 15 heures.

INSOLITE

Un téléphérique entre Puteaux et La Défense